

In bester Stimmung mit 350 Journalisten Freundschaft gefestigt

# Belgische und kanadische Ostkantone besiegelten Partnerschaft

GE-27.09.2000

*Eupen. - Im Rahmen der Weltjournalistenspiele 2000 wurde am Donnerstagabend an der Wesertalsperre in Eupen eine Partnerschafts-Charta zwischen den Ostkantonen Belgiens und des Québec in Kanada unterzeichnet. Die Charta betrifft besonders die Bereiche Tourismus, Handel und Industrie.*

In bester Laune bei strahlendem Sonnenschein fand der Festakt vor den Augen von 350 Journalisten aus zwölf Nationen statt, die soeben ihre Weltjournalistenspiele in Spa beendet hatten. Ein Schlittenhundegespann mit sechs original kanadischen Schlittenhunden des Snow Hook Teams unter Stefan Collet aus Walhorn brachte die Charta zur Unterzeichnung auf die Terrasse des Restaurants der Eupener Talsperre und sorgte so für ein wenig »echte kanadische Atmosphäre«.

## Partner

Nach einem einwöchigen Aufenthalt der kanadischen Delegation mit zahlreichen Kontakten auch zu Verantwortlichen aus Politik, Wirtschaft und Tourismus, war die Unterzeichnung der Charta sicher der Höhepunkt des Austausch.

Die Charta selber wurde von belgischer Seite unterzeichnet von Bürgermeister und Präsident des RDG Alfred Evers, dem Bürgermeister von Malmedy Dr. Robert Denis als Vertreter der französischsprachigen

Gemeinden, dem Direktor des Verkehrsamtes der Ostkantone Manfred Dahmen und dem Präsidenten der WFG Ostbelgien Dr. Heinz Stadtmüller. Die Ostkantone des Québec wurden vertreten durch den Bürgermeister der Stadt Magog Marc Poulin, dem Direktor des Verkehrsamtes der Region Sherbrookoise Alain Deschâtelets und dem Präsidenten des Verkehrsamtes der Ostkantone des Québec Jacques Robidas.

## Leben

Die Städte und Gemeinden der Ostkantone der beiden Länder vereinbarten in der Charta ein Partnerschaftsabkommen mit dem Willen, dieses durch freundschaftliche Beziehungen mit Leben zu erfüllen, jeweils die anderen Ostkantone bevorzugt zu fördern, Anreize für die Entfaltung von Tourismus, Handel und Industrie zu schaffen und den Austausch zwischen den Ländern zu fördern.

Erwachsen ist die Idee zu dieser Charta aus bestehenden bereits 15-jährigen Beziehungen, insbesondere auch durch das Werk der Firma Thona SA, das in Magog 800 Mitarbeiter beschäftigt. Den letzten Anstoß gaben die letztjährigen Weltjournalistenspiele, die in Magog stattfanden. So bildeten die diesjährigen Spiele in der Provinz Lüttich den passenden Rahmen. Stattgefunden haben die Spiele dabei in Spa mit Ausnahme des Bowling, das auf den automatischen Bahnen in

Malmedy ausgetragen wurde.

## Ostkantonen-Abend

Weitere zahlreiche Ehrengäste wohnten dem Festakt und nachfolgenden Ostkantonen-Abend bei wie u.a. Ministerpräsident Karl-Heinz Lambertz, Provinzgouverneur Paul Boland sowie Vertreter der kanadischen Botschaft in Brüssel.

Bürgermeister Fred Evers betonte gegenüber unserer Zeitung die großen Gemeinsamkeiten zwischen den beiden Ostkantonen. Nicht nur die Firma Thona schaffe eine Verbindung, auch die mit Holz- und Textilindustrie verbundene Geschichte, die Grenzlage und die Zweisprachigkeit der Region (Französisch-Englisch) seien verbindende Elemente.

## Tolle Stimmung

Aber auch die Vertreter der Ostkantone von Québec genossen ihren Aufenthalt sichtlich und äußerten sich sehr befriedigt über die geschlossene Charta.

Mit dem Ostkantonen-Abend folgte ein unterhaltsames Beisammensein, bei dem die Stimmung bei vorzüglicher Küche des Restaurants Zur Eupener Talsperre und unter den musikalischen Anheizern des Original Waschbrett Duetts mit Sabine Cremer und der bekannten Marie-Josée mehr als einmal überschwappte und eine »La Ola-Welle« nach der anderen durch den Saal fegte.

N.T.